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Торговать культурно,
по-советски

'Завершается отчетно-выбор
ная кампания руководящих ор
ганов потребительских обществ. 
Проходившие отчеты и выбо
ры правлений и ревизионных 
комиссий сельпо показали, что 
потребительская кооперация на
шего района, претворяя в 
жизнь постановление ЦК ВКП(б) 
от 25 января 1939 года, доби
лась значительных успехов в 
своей работе. За последние два 
года расширена торговая сеть 
—открыт не один десяток но
вых магазинов. В прошлом го
ду кооперация получила при
были 532 тысячи рублей, сни
жены растраты и хищения со
циалистической собственности.

С каждым днем растет авто
ритет кооперации среди широ
ких масс трудящихся деревни: 
только за прошлый год всту
пило в члены потребительских 
обществ района 3200 человек.

Однако работа потребитель
ской кооперации еще далеко 
не удовлетворяет население. 
Кооперация района во многих 
вопросах не справляется со 
своими задачами. Она слабо 
борется за полное удовлетворе
ние запросов покупателей. Ча
сто в магазинах и лавках наб
людались перебои в товарах 
первой необходимости — соли, 
спичках, табаке, кандитерских, 
скобяных и других изделиях.

Руководители потребитель
ской кооперации не проявляли 
большевистской настойчивости 
и инициативы в закупке децен
трализованных товаров, пред
метов местной промышленно
сти и сельскохозяйственных 
продуктов. Они больше всего 
надеялись на плановые товары, 
ждали их из «центра». Взять 
к примеру, ламповые стекла. 
Ври желании этот вопрос в на
шем районе можно успешно 
разрешить. Стеклозавод им. 
Степана Разина для своих нужд 
выпускает ламповые стекла и 
может их производить на ры
нок.

Общественное питание в рай
оне поставлено исключительно 
плохо. В этом целиком повин
ны райпотребсоюз, горпо, ко
торые не приняли достаточных 
мер для заготовки сельскохо
зяйственных продуктов, не ор
ганизовали своей продовольст
венной базы.

XVIII Всесоюзная партийная 
конференция обязывает каж
дое предприятие, в том числе 
и торговые организации, ра
ботать по графику, строго вы
полнять план. Но этого боль
шевистского правила не при
держиваются многие сельпо и 
магазины. В результате не 
выполняется план товарооборот

I та, что влечет за собой боль
шие залежи товаров на скла
дах, перебои их в магазинах. 
Особенно плохо работало в 
январе и феврале ІІІандровское 
сельпо, За эти два месяца

план товарооборота оно вы
полнило только на 85,5 проц. 
Это происходит не потому, 
что нет товаров, а исключи
тельно по вине руководителей 
сельпо, которые еще не на
учились торговать по-советски, 
культурно. Достаточно указать 
на то, что во многих сельпо 
лежат товары без движения на 
складах. В Ульяновском сель
по имеется товаров на 220 
тысяч рублей, Б.-Арском—на 
127 тысяч рублей. В то время, 
как в этих товарах нуждаются 
потребители.

Постановление Совнаркома 
Союза ССР и ЦК ВКП(б) о 
производстве товаров широкого 
потребления и продуктов из 
местного сырья дает огромные 
возможности потребительской 
кооперации расширить торгов
лю, увеличить ассортимент 
товаров, удовлетворить потреб
ности покупателей в продук
тах и предметах домашнего 
обихода. От потребительской 
кооперации требуется, чтобы 
она всячески содействовала 
развитию местной промышлен
ности. Из деятельности райпот
ребсоюза видно, что его ру
ководители недостаточно пони
мают этой задачи. Было нема
ло случаев, когда готовые из
делия, произведенные рай- 
промкомбинатом, не выбира
лись кооперацией. Так было 
дело с гончарными изделиями, 
кадками, телегами. Кроме того, 
со стороны некоторых работни
ков райпотребсоюза наблюдает
ся явно торгашская тенденция 
в продаже изделий местной 
промышленности. Она выра
жается в том, что на местные 
товары начисляется максималь
ный процент наложения. Вред
ность подобной практики оче
видна каждому. Она тормозит 
развитие местной промышлен
ности, развязывает руки част
никам.

На проходивших отчет
но-выборных собраниях сель
по члены пайщики и упол
номоченные за все эти недо
статки резко критиковали ру
ководителей потребительской 
кооперации, они наказали 
вновь избранным правлениям 
сельпо, ревизионным и лавоч
ным комиссиям и уполномо
ченным торговлю в районе 
поднять на новую более высо
кую ступень, полностью удов
летворять запросы покупате
лей. Избранные к руководству 
потребительской кооперации то
варищи облечены высоким до
верием членов-пайщиков. Они 
должны высоко ценить оказан
ное им доверие народа, при
ложить все свои силы и спо
собности к тому, чтобы коопе
рация торговала культурно, 
по-советски,

Итоги отчетно-выборной кампании По Союзу ССР
горпо

Подводя итоги прошед
шей отчетно-выборной кам
пании горпо, можно ска
зать, что кампания прошла 
неплохо. На всех 14 участ
ках собрания членов-пай
щиков прошли в намечен
ное планом время и при 
высокой активности пай
щиков. Средний процент 
явки на участковые собра
ния составил 81,1, а на не
которых участках он дохо
дил до 92.

Особо следует отметить 
активность пайщиков-жен
щин, которые к горпо ста
ли относиться гораздо вни
мательнее, стараются ис
править недостатки в его 
работе. И неслучайно по
этому участковые собра
ния избрали уполномочен
ными горпо 45 и в лавоч
ную комиссию 77 женщин. 
В новый состав' правления 
горпо, состоящего из 7 че
ловек, женщин избрано 4.

На собраниях пайщики 
резко критиковали правле
ние горпо за невыполнение 
плана товарооборота, да
леко недостаточную тор
говлю товарами местной 
промышленности, невыпол
нение плана заготовок, пе
ребой в продаже товаров 
первой необходимости, за 
плохую работу обществен
ного питания и др. Пайщи
ки сделали наказ в работе 
новому правлению горпо.

Сейчас избранное прав
ление энергично взялось 
за перестройку работы гор
по на основе решений 
XVIII конференции ВКП(б)

Совещание работников кооперации
12 марта состоялось сове

щание работников райпот
ребсоюза и горпо с воп
росом перестройки работы 
потребкооперации в связи 
с решениями XVIII конфе
ренции ВКП(б). Доклад тов. 
Смолина по этому вопросу 
был дополнен сообщением 
проверочной комиссии о 
культурном состоянии тор
говых помещений, _складов, 
контор, столовой.

Особенно много бескуль
турья отмечено в хлебопе
карне, в магазинах № 2 (зав. 
Цилин), №6 (зав. Ульянов) 
и столовой. Наблюдается 
бескультурье и в складах 
райпотребсоюза. Отмечена 
беззаботность ряда работ
ников прилавка в наведе
нии порядка в своем мага
зине, за своим прилавком. 
Товары раскладываются не
правильно, на них пыль.

В лучшем состоянии по 
чистоте и раскладке това
ров содержится магазин 
№ 7 (зав. маг. Иванова).

На этом же совещании 
проверялся график хода 
торговли, который был 

и за выполнение наказа 
избирателей.

Например, переводятся 
на работу по графику тор
гово-складские учрежде
ния, работники столовой 
переведены на сдельную 
оплату труда. План товаро
оборота и кооперирования 
населения за 2 месяца 1-го 
квартала выполнен, паевой 
капитал собран на 131,6 
проц, к квартальному пла
ну, получено прибыли 43 
тыс. руб., улучшилась ра
бота по заготовкам, раз
вертываются работы на 
подсобном хозяйстве и др. 
Учитывая критику и жало
бы пайщиков на грубости 
кассира горпо Зотова при 
сборе паевых взносов и 
зав. ларьком № 1 Горбаче
ва последние от работы 
освобождены.

В работе горпо видны 
заметные улучшения, но 
правлению предстоит еще 
много поработать с новым 
своим активом, над выпол
нением и перевыполнением 
из квартала в квартал тор
гово-заготовительных пла
нов, улучшением дела об
щественного питания и 
хлебопечения, освоением 
подсобного хозяйства, над 
взысканием растрат, недо- 
пуская их впредь и др.

Нет сомнения, что гор
по, с помощью партийных, 
советских организаций и 
своего актива с этими за
дачами справится успешно.

И. СМОЛИН, 
председатель правления 
горпо.

установлен горпо по каж
дой торговой точке. Отсут
ствие достаточной борьбы 
за график пока что дает 
не совсем удовлетворитель
ные результаты. Поднима
лись также вопросы неу
вязки, бюрократизма меж
ду райсоюзом и горпо, а 
внутри последнего между 
правлением и заведующи
ми отделами и магазинами, 
не четкости, не организо
ванности в проведении тех 
или иных мероприятий. 
Бухгалтер райпотребсоюза 
тов. Алексеев указал на не
достатки в учете.

В выступлениях отмече
но было также слабое уча
стие профсоюза в органи
зации культурной торговли, 
и что руководство горпо 
иногда невнимательно от
носится к запросам работ
ников и их требованиям.

По окончании совещания 
вынесено решение о пере
стройке работы работни
ков прилавка в соответст
вии с задачами, поставлен
ными XVIII конференцией 
ВКП$).П. владимирский.

Подписка на 4-е 
издание сочинений 

В. И. Ленина
Со всех концов страны—- 

из Киева, Ростова-на-Дону, 
Баку, Симферополя, Орд
жоникидзе, Тулы, Ижевска, 
Якутска, Сталино, Петро
заводска и других городов 
поступают сведения о ши
роко развернувшейся под
писке на новое четвертое 
издание сочинений В. И. 
Ленина.

В Москве за первые два 
дня в магазинах книготор
гового объединения госу
дарственных издательств 
(Когиз) на новое издание 
подписалось около 18 ты
сяч человек. Кроме того, 
принято значительное ко
личество подписки от биб
лиотек, высших учебных 
заведений, научных и дру
гих учреждений.

(ТАСС).

Собрание актива 
Московской 
организации 

ВЛКСМ
12—13 марта состоялось 

собрание актива Москов
ской организации ВЛКСМ.

С докладом об итогах 
XVIII Всесоюзной конфе
ренции ВКП(б) и задачах 
комсомольских организа
ций выступил секретарь 
ЦК ВЛКСМ тов. Михайлов.

По докладу развернулись 
оживленные прения.

Собрание единодушно 
приняло резолюцию, в ко
торой горячо одобряет ре-
шения XVIII ■ Всесоюзной 
партийной конференции и 
призывает Московский 
комсомол по-большевист
ски бороться за выполне
ние этих решений.
- С огромным подъемом 
участники собрания приня
ли приветствие товарищу 
Сталину.

(ТАСС).

Документы из истории 
героической борьбы

На днях в Таллине на 
чердаке одного дома обна
ружен пакет с номерами 
подпольной газеты „Ком
мунист", революционными 
воззваниями и листовками, 
относящимися к 1919— 
1921 гг. Вместе с докумен
тами были обнаружены 
шесть винтовок и две ты
сячи патронов, спрятанных 
здесь в свое время рево
люционерами.

Находка передана Госу
дарственному исторйко-ре« 
волюционному музею.

(ТАСС)»
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Оплачивать по затраченному 
труду

На днях в Ново-Майдан- 
скѳй сельхозартели „Удар
ник" состоялось собрание 
колхозников, которое об
судило постановление СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) „О до
полнительной оплате тру
да колхозников за повы
шение урожайности сель- 
скохозяйственых культур 
и продуктивности живот
новодства по Горьковской 
области".

—Наш колхоз,—говорит 
на ^собрании председатель 
колхоза т®в. Сафонов,— в 
прошлом году собрал в 
среднем 10 цент, зерновых 
с гектара. Показатели в по
лучении урожая были бы 
гораздо выше, если бы все 
члены артели работали 
дружно, добивались высо
кой производительности 
труда. Постановление ^пар- 
тии и правительства устра
нит уравниловку в оплате 
труда колхозников, помо
жет упорядочить трудо

вую дисциплину в колхозе, 
бригаде, звене.

Бригадир 4-й бригады 
Е. Шихарев указал, что 
сталинское постановление 
крепко подтянет ленивых 
колхозников, которые при
выкли колхозу давать по
меньше, а с колхоза взять 
побольше.

Конюх 2-й бригады 
С. Белкин ' показывает за
мечательные образцы по 
уходу за конем. У него не 
было случаев аборта коне
маток и падежа. Его груп
па лошадей числится луч
шей в колхозе, а конюх 
3-й бригады Понасин к ра
боте относится халатно, 
его группа лошадей яв
ляется худшей в колхозе, 
но до этого они получали 
за работу одинаково.

Теперь этой несправед
ливости в оплате труда 
кладется конец.

А. ЛАШМАНОВ, 
председатель Н.-Майданского 

сельсовета.

За 13 центнеров с гектара
В сельхозартелях имени 

Пушкина и „Коммунар", 
Мессинговског® сельсовета, 
нарушалась звеньевая орга
низация труда. Труд учи
тывался вообще, из-за чего 
за спинами честно работаю
щих колхозников часто 
скрывались лодыри и дезор
ганизаторы артельного'про- 
изводства.

Обсуждая постановление 
СНК СССР и ЦК ВКП(б) 
о дополнительной оплате 
труда колхозников за по
вышение урожайности сель
скохозяйственных культур 
и продуктивности животно
водства, члены артели 
„Коммунар" ярко увидели 
свои недостатки в учете 
труда.

—Этот сталинский закон, 
— говорит председатель 
правления М. Круглов,— 
кладет конец поденщине, 
уравниловке в оплате тру-

Сегодня исполняется 15 
лет со дня смерти талан
тливого советского писа
теля Д. А. Фурманова.

Д, А, Фурманов.

да. У нас сейчас уже орга
низованы звенья, труд ко
торых будет оцениваться 
по результату их работы.

Сейчас в обоих колхозах 
наблюдается производствен
ный подъем. Колхоз „Ком
мунар" хорошо готовится к 
весенне-полевым работам. 
Посевной материал засыпан 
полностью, очищен и про
верен на всхожесть. Выпол
нен план зимних агромеро
приятий, приведены в го
товность сельхозинвентарь 
и сбруя. Сейчас особое вни
мание уделяется живому 
тяглу.

В артели имеются все 
условия для проведения ве
сеннего сева в сжатые сро
ки при соблюдении всех 
агротехнических правил. 
Закончили расстановку ра
бочей силы. За пахарями, 
бороновальщиками и севца
ми закреплено конское по
головье и сельскохозяйст
венный инвентарь.

Хорошо готовятся к вес
не и члены сельхозартели 
им. Пушкина. Оба колхоза, 
соревнуясь, борются за до
стижение высокого урожая, 
в среднем не менее 13 цент, 
зерновых с каждого гекта
ра.

М. ЛУШКИН,
секретарь Мессинговского 
сельсовета.

Переименование города 
Середа Ивановской 
области в город 
Фурманов

Президиум Верховного 
Совета РСФСР в ознаме
нование 15-годовщины со 
дня смерти Д. А. Фурмано
ва удовлетворил просьбу 
областных руководящих ор
ганизаций Ивановской об
ласти о переименовании 
города Середа, где родился 
писатель, в город Фурма
нов.

| (ТАСС).

ЗАГРАНИЦЕЙ
ЦПо сообщениям ТАСС || 

Американская 
помощь 
Англии

Письмо Рузвельта 
председателю палаты 

представителей
Президент США Руз

вельт обратился к предсе
дателю палаты представи
телей с письмом, в кото
ром призывает конгресс не
медленно одобрить ассиг
нование 7 миллиардов дол
ларов на осуществление 
программы, предусмотрен
ной законом о передаче 
вооружения взаймы или в 
аренду.

В приложении к письму 
Рузвельт указывает, каким 
образом он намерен израс
ходовать эту сумму. В 
частности 2 миллиарда 
054 млн. долларов пред
назначаются на авиацию и 
различные авиационные ма
териалы, 1 миллиард 343 
млн.—на артиллерию, бро
ню и боеприпасы, 1 мил
лиард 350 млн.—на сель
скохозяйственные, промыш
ленные и другие товары, 
362 млн.—на танки, броне
вики, автомобили, грузови
ки и запасные части к ним, 
629 миллионов—на различ
ные суда.

# **
По сообщению агентства 

Ассошиэйтед Пресс, амери
канское правительство раз
решило вывоз в неограни
ченном количестве авиа
ционного бензина и сма
зочных масел в страны 
Британской Империи.

Смерть Тома 
Манна

13 марта скончался вете
ран английского рабочего 
движения Том Манн.* &*

Том Манн родился в 
1856 году. Начав работать 
с 9 лет в угольной шахте, 
он позднее стал учеником 
на механическом заводе и 
вступил в объединенный 
союз машинистов и меха
ников. В 1884 году Том 
Манн вступает в социал- 
демократическую федера
цию.

Том Манн—видный дея
тель профсоюзного движе
ния Англии. Он играл ак
тивную роль в организа
ции профсоюзов среди не
квалифицированных рабо
чих и принимал участие в 
ряде забастовок.

С созданием компартии 
в Англии Том Манн .всту
пил в ее ряды, до конца 
своих дней оставаясь ее 
активным деятелем.

Решением СНК СССР нор
мы встречной продажи по 
госзакупу шерсти колхозам, 
колхозникам, единоличникам, 
рабочим и служащим уста
новлены: мануфактуры, вой
лока за тонкую, полугрубую 
шерсть 50 проц., за грубую 
100 проц, стоимости продан
ной шерсти. Обувь: за пару 
валенок мужских 2,5 кгр., 
женских 2 кгр., детских 1 кгр. 
шерсти.
Раиконтора Заготжнвсиръс.

В артели „Ударник" не борются за выполнение производ
ственной программы. План 1 квартала 1941 г. за 2 месяца вы
полнен на 52 процента. Из 18 рабочих только 5 выполня
ют производственные задания. Обувь ремонтируется недоброка
чественно. Допускается большой брак.

Собрания уполномоченных Больше-Арского 
и Старо-Изанцеаского сельпо

На днях в Болыпе-Арском 
и Старо-Иванцевском сель
по проходили собрания 
уполномоченных по вопро
су итогов отчетно-выбор
ной кампании и выборов 
правлений и ревкомиссий 
сельпо.

Собрания заслушали док
лад о работе райпотреб
союза, в обсуждении кото
рого уполномоченные при
няли активное участие. Ра-

Финплан выполняется медленно
Салдо-Майданский сель

совет в первом квартале 
1941 года сильно отстает 
с выполнением финансово
го плана. На 10 марта фин- 
план выполнен только на 
33,7 проц., сельсовет зани
мает 20 место в районе.

Отставание с выполне
нием финплана объясняет
ся прежде всего тем, что 
финансовый актив и бюд
жетная комиссия сельсове
та работают крайне неудов
летворительно. Они среди 
населения не ведут ника
кой работы, а некоторые 
из активистов сами пле
тутся в хвосте, являются 
неплательщиками.

Кино-театр „Горн" 
15—17 «гарта 

демонстрируется 
новый цветной звуковой 
художественный фильм

„СОРОЧИНСКАЯ 
ЯРМАРКА"
Начало сеансов 

в 54, 74 и 9 ч. вечера. 

МЦ 4966, Размер 60x41 см. Тираж 4QQQ,
Типография газеты «Лукояшжкнй колхозник*,

бота райпотребсоюза приз
нана удовлетворительной.

Собрания уполномочен
ных избрали правления и 
ревкомиссии сельпо. Пред- 

' седателем правления Б.-Ар- 
ского сельпо избран тов. 
Афанасов, заместителем 
председателя тов. Фомин. 
Председателем Старо Иван- 
цевского сельпо избран тов. 
Ворожейкини заместителем 
тов. Пучков.

И. ГУСЕВ.

К таким „активистам" 
относятся А. И. Курдаева 
— имеет задолженность 
126 рублей, В. И. Зайцев— 
116 рублей, уполномочен
ный по займу В. А. Митро
хин—118 руб.

Финансовому активу не
обходимо прежде всего ра- 
считаться с государством 
самим и в оставшиеся дни 
квартала наверстать упу
щенное в выполнении фин
плана.

МАКАРЕНКОВ,
финагент Салдо-Майданского 

сельсовета.

Ответственный редактор
П. Е. ТИХОНОВ.__ _

Клуб им. Ленина 
15 и 16 марта

новый звуковой художествен
ный фильм

„Чапаев"
Начало—в 6 и 8 час. веч. 

(Время московское)


